

Fecha: 15-01-2026
 Medio: La Tribuna
 Supl.: La Tribuna
 Tipo: Noticia general
 Título: **Apedreos a camioneros: Carabineros y FF.AA. coordinan operativos contra bandas de la Ruta 5 Sur**

Pág. : 4
 Cm2: 607,0
 VPE: \$ 1.024.595

Tiraje: 3.600
 Lectoría: 14.800
 Favorabilidad: No Definida

Apedreos a camioneros: Carabineros y FF.AA. coordinan operativos contra bandas de la Ruta 5 Sur

Esteban Sepúlveda
 prensa@latribuna.cl

Lo que comenzó entre Collipulli y Lautaro, en la región de La Araucanía, con el apedreo de camiones de carga en pasarelas ubicadas en la Ruta 5 Sur, se expandió hacia otras zonas, específicamente a las regiones del Maule y Biobío por el norte, y a Los Ríos por el sur.

Las pasarelas peatonales son los lugares escogidos por quienes cometen este tipo de agresiones, las que para el presidente de la Federación de Dueños de Camiones Centro Sur (Fedecam), Freddy Martínez, constituyen atentados.

En la región del Maule, relató, algunos de sus miembros han sido atacados desde pasarelas y vías de circulación peatonal, ubicadas principalmente en Linares y Rancagua.

ESCALADA DE ATAQUES

La situación no es nueva para los camioneros. En 2025, un conductor recibió una pedrada en uno de sus ojos en Linares y debió ser intervenido de urgencia. El afectado perdió la visión parcialmente, lo que le impide seguir desempeñándose como chofer.

"Le hemos estado apoyando a través de las gestiones que hace-

mos nosotros como gremio para que le reparen, en parte, este problema de salud que lo aqueja, que lo dejó hundido y sumido en una situación psicológica muy mala, producto de que no va a poder manejar nunca más un camión. Esa era la forma con la que él se ganaba el sustento para alimentar a su familia", indicó Martínez.

CINCO ATAQUES EN UN FIN DE SEMANA

El dirigente gremial explicó que solo el pasado fin de semana se registraron cinco ataques entre el viernes y el sábado, uno de ellos en el kilómetro 518 de la Ruta 5 Sur, en el sector Duqueco-La Isla, al sur de Los Ángeles. Situaciones similares ocurrieron en las regiones de Los Lagos y del Maule, específicamente en Pangüilemo.

Martínez añadió que esta seguidilla de agresiones alertó a las autoridades. Desde Carabineros de Chile, su general director, Marcelo Araya, tomó contacto telefónico con la organización.

"Me llamó el general director de Carabineros, don Marce-



CINCO APEDREOS SE REGISTRARON solo en el pasado fin de semana. Uno de ellos tuvo lugar en el sector Duqueco-La Isla, al sur de Los Ángeles.

Io Araya, a quien conozco desde hace mucho tiempo, y dispuso que tuviéramos una reunión inicialmente telefónica y posteriormente presencial. Esta se concretó este martes, con el jefe de Orden y Seguridad, el general Cifuentes, que subrogó al general Rodrigo Espinoza", señaló.

Ese mismo día, se desplegaron de servicios especiales para vigilar los puntos que, por medio de un mapa de calor elaborado por el equipo técnico de la federación, han sido identificados como focos de agresiones.

Asimismo, indicó que ha establecido contacto con las jefaturas de la Defensa Nacional para las zonas de Biobío, Arauco y de la región de La Araucanía, quienes le ofrecieron todo el apoyo para enfrentar la situación.

ROBO DE CARGA

Freddy Martínez insiste en que las agresiones poseen un carácter terrorista. Lo anterior, justificó, se debe a que muchas veces se han empleado este tipo

de técnicas para que el camión se detenga pocos metros más adelante, para efectuar robos tanto al piloto, a la cabina y a la carga.

Por esa razón, en esta oportunidad los camioneros se organizaron para realizar las denuncias, cuestión que, a su juicio, también es importante.

"Tomamos un compromiso con Carabineros de Chile de que por cada acto de este tipo haya una denuncia, para que quede registro gráfico y físico de este tipo de atentados y así se puedan manejar en las estadísticas", manifestó.

Para el dirigente de los dueños de camiones, el otro motivo de los ataques es únicamente provocar daños a los vehículos.

ANTECEDENTES EN DUQUECO

El presidente de Fedecam recordó que el año pasado, en esta misma fecha, conductores recibieron cinco impactos de pedrada desde una pasarela ubi-

cada en la zona de Duqueco. Producto del hecho, se logró detener a un ciudadano extranjero.

"Era un venezolano indocumentado que en su mochila portaba pañuelos y piedras, con los que obviamente quedaba de manifiesto que había tirado estas piedras a los camiones que estaban estacionados por el borde del camino, esperando que llegara Carabineros. Además, tenía elementos incendiarios", relató.

Freddy Martínez destacó que a pesar de la querella que interpuso la Municipalidad de Los Ángeles contra el imputado, este fue dejado en libertad y solo con la medida cautelar de firma mensual.

"Esto no es algo al azar. Hay gente que está planificando estas cosas y las hace a propósito y premeditadamente, y eso es muy grave, y eso es lo que Carabineros y las Fuerzas Armadas están muy atentas a poder determinar y dar con los responsables", concluyó el dirigente gremial.



LOS ATAQUES SON EFECTUADOS DESDE PASARELAS, desde donde se lanzan piedras para forzar la detención de los camiones y sustraer especies de la cabina o la carga.